



# 豊地っ子だより

No. 2 三木市立豊地小学校  
<http://www.miki.ed.jp/el/toyoti/>

～ 考える子 はげましあう子 つよい子 ～

あいさつから始まる学校づくり はげましあう子の育成に向けて

4月7日に始業式を行い、早くも明日からは5月となります。この1か月間の朝の様子は昨年度と変わりなく、朝から気持ちの良いあいさつが交わされています。

登校指導をしますと、子どもたちから「おはようございます」と声がかかり、学校に戻って校長室にいますと、ドアが開き、子どもたちは気持ちの良いあいさつをしてくれます。朝から子どもたちに元気をもらい、私自身、充実した学校生活を送ることができ、本当にありがたいことだと感じています。

本校には「豊地っ子の三指標」という取組があります。三指標とは、「あいさつの励行、時間を守る、美化に努める」ことであり、生活習慣の基礎として取り組んでいます。この三指標の一つであるあいさつの励行の具現化を図るために計画委員会の子どもたちは、あいさつ運動の取組を始め、継続的に取り組んでいます。自主的に取り組んでいる子どもたちの表情を観ていると、子どもたち自身が学校の文化を創り上げていることに頼もしさを感じます。

あいさつを交わしていくことでお互いの心が打ち解け合い、1日の始まりを気持ちよく送ることができます。人と交流するための第一歩としてあいさつを行うことはとても重要なことです。パナソニック株式会社の創業者である松下幸之助さんは、「道をひらく」という書籍の中で、あいさつについて下記のように書いておられます。

「おたがいにいたわりあう気持ちから出たこのあいさつで、あるいは、毎度お世話になっておりますというこの感謝の気持ちから出たあいさつで、おたがいの用件にはいる。仕事がスムーズに動き出す。だれが考え出したのでもない。私たちの遠い祖先から伝わってきたこのあいさつというものは、いわばおたがいの毎日の暮らしの潤滑油とでもいった尊い働きを果たしているのである。」

この文章からあいさつをすることは、お互いの心をつなぐ、尊いもので、人間関係を肯定的に築いて心豊かな社会を形成していくうえで大切なものであることが分かります。つまり、人権意識の高揚を図るための大切な言葉の一つであると考えます。

本校の子どもたちのあいさつの輪は地域にも広がっています。集団登校をしていますと、地域住民の方々や仕事に行かれています方に出会います。その度に子どもたちからあいさつを交わしています。先日、増田地区の登校班といっしょに学校まで歩きました。自転車で通勤されている外国籍の方や地域の方々に出会いました。子どもたちは次々にあいさつを交わしていました。外国籍の方もあいさつを交わされます。その表情を観ていると笑顔で嬉しそうにしておられました。

また、学校前の信号を横断する地区の子どもたちは、信号が青になると左右を確認して歩き始め、渡り終わると車の運転手の方に一礼をしています。私たちは見慣れた光景ですが、細川派出所に3月末から勤務されておられる警察官の方は、この光景を見てびっくりされておられました。朝、通勤途上で急いでおられる運転手の方も一礼を受けることで気持ちが温かくなり、交通安全への意識も高まるのではないかと考えます。

このような子どもたちの姿は、長年、高学年の子どもたちが行ってきたことを下学年の子どもたちが見て、相手を大切にする行為として当たり前のように行えています。高学年から受け継いだあいさつを行うことの大切さが学校の人権文化となり、根付いているのです。

今年度も「豊地っ子の三指標」の大切さを子どもたちに指導して、「はげましあう子」の育成に努めていきます。本校の教育活動に引き続き、ご理解ご協力を賜りますようお願いいたします。

学校長 善村 龍昭



運転手さんに一礼をしている様子

# 5月の行事予定



## 若葉だより

日	曜	A/B	学校行事
1	土		
2	日		
3	月		憲法記念日
4	火		みどりの日
5	水		こどもの日
6	木	A	運動会練習開始 ALT 眼科検診(1年生)(延期)
7	金	A	
8	土		
9	日		
10	月	B	市内教職員研修会 14:45 一斉下校 PTA 本部役員会(延期)
11	火	B	尿検査
12	水	B	朝会 尿検査
13	木	B	ALT
14	金	B	安全の日
15	土		三同教総会(書面での決議となり中止)
16	日		
17	月	A	ALT
18	火	A	
19	水	A	
20	木	A	ALT
21	金	A	
22	土		
23	日		
24	月	B	
25	火	B	
26	水	B	
27	木	B	全国学力・学習状況調査 内科検診 ALT
28	金	B	運動会準備
29	土	A	運動会
30	日		
31	月		振替休業日

日	曜	A/B	6月の学校行事予定
1	火	A	安全の日 プール掃除
2	水	A	朝会 プール掃除(ペンキ)
4	金	A	ブラッシング指導(1・4年生) (※4年生の県庁見学は、ブラッシング指導があるため延期とします)
7	月	B	PTA 広報・人権教育部会
8	火	B	耳鼻科検診 (1・5年生) PTA 保体部 19:30
11	金	B	同和教育セミナー
13	日		三木市小学生陸上競技大会
14	月	A	プール開き
16	水	A	歯科健診
18	金	A	同和教育セミナー
24	木	B	オープンスクール① PTA 救急法講習会 学校評議員会
25	金	B	同和教育セミナー
29	火	A	PTA 施設部

### 授業参観・PTA 総会・学級懇談会

ありがとうございました！！

保護者の皆様には、PTA 活動をはじめ、子どもたちの見守り等、いろいろご協力をお願いいたしますが、どうぞよろしくお願ひいたします。



### 運動会練習開始



### 保護者のみなさまへ

連休明け、5月6日(木)より運動会の練習が始まります。毎日、体操服・赤白帽子・汗拭きタオルを持たせてください。また、水分補給が十分にできますよう大きめの水筒または、2本水筒を持たせる等、ご協力をお願いします。

運動会の詳細につきましては、後日配布します運動会の案内をご覧ください。

今年は、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策として内容を縮小し、午前中のみ開催として実施します。ご理解いただきますようお願いいたします。



### お知らせ



### 地域のみなさまへ

日頃は、子どもたちの登下校を見守っていただきありがとうございます。三木市では、「人の目の垣根隊」という地域の子もたちを地域で守ろうとする活動を行っています。具体的には、緑のジャンパー・帽子をかぶり子どもたちの登下校の様子を見守っていただきます。会員は随時募集しています。関心がある方は、三木市青少年センターへ問い合わせてください。よろしくお願ひします。

### 保護者のみなさまへ

☆5月10日(月)は、本校職員全員が三木市の研修部会に参加するため、下校時刻を変更しています。詳しくは、先日配布した「下校時刻変更のお知らせ」をご覧ください。ご迷惑をおかけしますが、ご理解いただきますようお願いいたします。

☆5月は、尿検査や内科検診等の保健関係の行事があります。ご協力をお願いします。